

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Ciri khas yang memberikan perbedaan manusia dari makhluk lain ialah ciri khas dari bahasanya. Bahasa yang diucapkan harus mempunyai makna dalam bunyinya dan dapat dipahami sesuai dengan kesepakatan yang telah diberikan. Bahasa memiliki sifat dinamis, yang berarti bahasa dapat berubah berdasarkan dengan faktor sosial dari penuturnya. Ragam bahasa individu atau kelompok juga mencerminkan faktor sosial individu maupun kelompok tersebut, dilihat dari faktor jenis kelamin, pekerjaan, pendidikan, usia, dan kedudukan sosial seseorang dalam bermasyarakat.

Penggunaan bahasa yang terdapat diluar faktor linguistik meliputi, situasi, konteks, fungsi serta tujuan dari pengucapan. Keadaan tersebut ditentukan oleh adanya lingkungan yang memiliki suatu perbedaan jika dilihat dari aspek latar belakang penutur, agama, ras, umur, pekerjaan, dan berbagai faktor sosial lainnya. Bahasa mempunyai berbagai variasi atau ragam didalamnya. Ragam bahasa merupakan variasi bahasa menurut pemakain yang berbeda berdasarkan topik yang dibicarakan, menurut hubungan pembicara, kawan bicara, orang yang dibicarakan dan sarana atau media pembicara. Penggunaan variasi atau ragam bahasa memiliki faktor-faktor seperti usia, pendidikan, jenis kelamin, pekerjaan, tingkat kebangsawanan, keadaan sosial ekonomi, dan lain sebagainya.

Bahasa dapat memberikan pengaruh pada dunia politik dan begitupun sebaliknya. peristiwa tersebut menarik karena tidak banyak dijumpai oleh masyarakat yang terlibat dengan politik, akan tetapi berada diluar struktur politik yang utama. Kesimpulannya bahwa memang politik sangat lazim dalam Bahasa Indonesia. Banyak kata yang dibuat oleh pemerintah. pada setiap bidang memili ragam dan ciri masing-masing dan mungkin untuk masyarakat yang berada diluar bidang ini, yang belum tentu akan memahami. Wacana dalam dunia politik tidak hanya terdapat diantara media massa dan pilitikus-politikus saja, akan tetapi hal tersebut juga

meliputi anggota yang berasal dari organisasi diluar struktur politik utama, seperti Dewan Perwakilan Rakyat. Banyak orang yang merasa tidak mampu untuk mempengaruhi keputusan politik, kecuali mereka yang sudah memiliki keterlibatan dengan suatu organisasi aktivis.

Bahasa memiliki fungsi yakni digunakan untuk kegiatan interaksi sosial yang beragam. Variasi bahasa yang tampak pada kegiatan ini yakni pada bidang kosakata. Variasi atau ragam bahasa sastra seringkali menggunakan bahasa dari segi estetis sehingga dapat pilih dan dipergunakan kosakata yang secara estetis mempunyai suatu ciri serta daya ungkap yang paling tepat. Dalam bidang politik juga kosakata yang dipakai merupakan kosakata atau ragam bahasa politik [1]. Ragam bahasa politik merupakan suatu ragam yang dalam penggunaannya bersifat kaku atau sangat formal. Media massa merupakan suatu penghubung antara pemerintahan dan masyarakat. Media massa dituntut untuk memuat isu-isu penting, selain dari media cetak ataupun televisi, seiring berkembangnya dunia internet, Youtube sudah banyak memberikan informasi mengenai politik. Seperti halnya dalam Youtube TvOneNews yang memberikan informasi serta menjadi penghubung antara masyarakat dengan dunia politik, salah satu isu yang penting sekarang ini terkait politik yang beradu dengan sepak bola.

Penelitian mengenai variasi bahasa ini sudah pernah diuji oleh peneliti terdahulu, sehingga memudahkan peneliti untuk menjadikan relevansi pada penelitian ini. Adapun jurnal yang terkait dengan penelitian ini yang fokus kajiannya adalah tentang analisis ragam bahasa kajian sociolinguistik. Tujuan dilakukannya penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan nilai-nilai pendidikan karakter yang ada di dalam film tersebut. Dari semua penelitian diatas yang menjadi acuan penelitian ini adalah persamaan terletak pada adanya variasi bahasa pada penelitian ini, sedangkan perbedaannya terletak pada jurnal acuan yang thanya meneliti terkait nilai pendidikan karakter di dalamnya.

Sehubungan dengan uraian di atas, peneliti ingin menganalisis ragam bahasa yang ada pada Youtube TvOneNews yang bertemakan politik vs sepak bola dari segi makna. Peneliti ingin mengetahui apakah dalam video

Youtube tersebut yang dikonsumsi oleh masyarakat memiliki ragam bahasa Bahasa Indonesia dalam ranah politik. Hal inilah yang menjadi alasan peneliti untuk mengkaji bentuk penggunaan Bahasa Indonesia dalam ranah politik pada Youtube TvOneNews. Penelitian ini memiliki kemenarikan untuk dikaji lebih lanjut karena didalamnya juga mengandung nilai pendidikan karakter seperti keagamaan, nilai kemanusiaan, dan nilai kesatuan. Nilai pendidikan karakter merupakan suatu nilai yang berperan tinggi dalam kehidupan masyarakat, memiliki fungsi sebagai pembentuk moral serta nilai pengetahuan yang baik. Pada Youtube TvOneNews yang bertemakan Politik vs Sepak Bola nilai pendidikan mengedepankan nilai religius, karena dalam pembahasannya membicarakan tentang keagamaan antar negara, serta adanya nilai pendidikan karakter yang menunjukkan rasa cinta damai dan demokratis dalam membela negara. Oleh karena itu, peneliti menetapkan judul “Variasi Bahasa Dan Nilai Pendidikan Karakter Pada Youtube Tvonenews Bertema Politik Vs Sepak Bola Kajian Sociolinguistik”.

1.2 Rumusan Masalah

1. Bagaimana bentuk variasi bahasa pada segi keformalan pada youtube TvOneNews dalam tema Politik vs Sepak Bola?
2. Bagaimana bentuk variasi bahasa pada segi penutur pada youtube TvOneNews dalam tema Politik vs Sepak Bola?
3. Bagaimana nilai pendidikan karakter pada youtube TvOneNews dalam tema Politik vs Sepak Bola?

1.3 Tujuan Penelitian

1. Mendeskripsikan bentuk variasi bahasa segi keformalan pada youtube TvOneNews dalam tema Politik vs Sepak Bola
2. Mendeskripsikan bentuk variasi bahasa segi penutur pada youtube TvOneNews dalam tema Politik vs Sepak Bola
3. Mendeskripsikan nilai pendidikan karakter pada youtube TvOneNews dalam tema Politik vs Sepak Bola.

1.4 Manfaat Penelitian

1. Manfaat Teoritis

Bagi bidang keilmuan diharapkan peneliti dapat memberikan sumbangsi untuk perkembangan ilmu bahasa, dan sastra sehingga mampu untuk digunakan sebagai landasan pada penelitian selanjutnya, khususnya pada kajian Sociolinguistik.

2. Manfaat Praktis

Penelitian ini diharapkan mampu menjadi sarana dalam memahami tentang bentuk variasi bahasa dan nilai pendidikan karakter pada youtube TvOneNews dalam tema Politik vs Sepak Bola, dimana penelitian tersebut menggunakan teori Sociolinguistik dan bisa menjadi masukan serta pertimbangan dalam penelitian karya sastra lain yang dikaji dengan menggunakan kajian Sociolinguistik.

1.5 Batasan Penelitian

Dengan adanya batasan masalah, peneliti akan lebih terfokus dalam pembahasannya, peneliti hanya membahas mengenai bentuk variasi bahasa, dan nilai pendidikan yang pada youtube TvOneNews dalam tema Politik vs Sepak Bola, dimana peneliti ini memfokuskan kajian ini dengan menggunakan kajian sociolinguistik.

1.6 Sistematika Pembahasan

Sistematika pembahasan pada penelitian kali ini disistematiskan menjadi empat bab yang mempunyai keterkaitan satu sama lain. Sebelum masuk ke dalam bab pertama akan didahului dengan halaman sampul, halaman persetujuan, halaman pengesahan, halamanan kata pengantar, halaman daftar isi, daftar tabel, dan daftar gambar, berikut sistematika pembahasan yakni:

1. BAB I Pendahuluan

Isi pada bab ini mengenai latar belakang, rumusan masalah, tujuan, manfaat, batasan masalah, dan sistematika pembahasan

2. BAB II Tinjauan Pustaka

Pada bab ini memuat uraian tentang tinjauan pustaka terdahulu, landasan teori/teori penunjang, definisi konseptual, dan kerangka berpikir,

3. BAB III Metode Penelitian

Memuat secara rinci mengenai jenis dan rancangan penelitian yang digunakan, konteks penelitian yang sesuai dengan kajian, data dan sumber data, instrumen penelitian, teknik pengumpulan data, prosedur penelitian, keabsahan data, dan analisis data

4. BAB IV Hasil Dan Penelitian

Berisi mengenai hasil dari analisis data penelitian yang disesuaikan dengan pendekatan, rumusan masalah atau fokus penelitiannya. Pembahasan atau sub bahasan berisikan hasil dari penelitian yang dianalisis dengan keseuaian data, pendekatan, dan permasalahannya.

5. BAB V Penutup

Bab terakhir berisi tentang kesimpulan, saran-saran atau rekomendasi. Kesimpulan menyajikan secara ringkas keseluruhan data yang dianalisis berhubungan dengan masalah penelitian. Kesimpulan diperoleh berdasarkan hasil analisis dan interpretasi data yang telah diuraikan pada bab-bab sebelumnya. Saran-saran dirumuskan berdasarkan hasil penelitian, yang berisikan uraian tentang langkah apa saja yang perlu diambil oleh pihak-pihak terkait dengan hasil penelitian yang bersangkutan.